

EL ESTANDARTE CATÓLICO

Diario de Tortosa

Año IX

Viernes 10 Marzo 1899

Núm. 2327

El P. Medina

Con la mayor satisfacción anunciamos a nuestros lectores, que el primer Mayordomo de la Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta, nuestro amigo D. Paulino Maldonado, ha confiado todos los sermones que han de predicarse en la festividad y novena de Nuestra Excelsa Patrona la Virgen de la Cinta, al tan renombrado P. Medina, Religioso franciscano.

Como se habla tanto de este distinguido orador que ya se espera con ansia, creemos del caso, y lo hacemos también á petición de varios suscriptores, copiar lo que acerca de un sermón recién predicado por este Padre en la grandiosa fiesta centenaria celebrada por las Religiosas Terciarias Franciscanas de la Casa de Misericordia de Barcelona, dice un periódico barcelonés:

Dicha fiesta fué doblemente notable, no sólo por lo que significa en si tratándose de un asilo que aco ge y educa con esmero á las hijas del infortunio, sino también por haber predicado en los divinos Oficios el eruditó y elocuente orador franciscano Rdo. P. Antonio Medina, que, como saben nuestros lectores, posee á maravilla el dón de la oratoria, sobresaliendo en ella como astro de primera magnitud. El discurso que pronunció ayer el P. Medina en el reducido templo de la Misericordia fué de los más notables que hemos oido y que ha pronunciado el humilde franciscano. Dar idea de él sería en nosotros pretensión ridícula, toda vez que es imposible reflejar en estas páginas su facilidad de expresión, su forma literaria y bella, y sobre todo su fondo admirable, matizado con los destellos de una erudición pasmosa y que no se comprende sin oír su aflujo de frase.

.....El templo estaba rebosando gente, figurando en él distinguidas personas de la más selecta sociedad, avidas de oír la palabra del P. Medina, uno de los cantores más harmónicos de la Religión y de la Iglesia.

A las once subió á la tribuna el P. Medina, y comenzó su discurso historiando el esfuerzo que hizo el varón insigne Diego Pérez de Valdivia al poner la primera piedra de ese jardín de esencias, donde las niñas pobres y huérfanas son otros tantos emblemas de la pureza y de la inocencia.

Dedicó inspiradas y sentidas frases á las Religiosas franciscanas, enaltecido su celo y virtudes.

Explicó luego en tesis, diciendo que se ocuparía del triple apostolado de los franciscanos: del de la virtud para salvar al pueblo, del de la santidad para glorificar la Iglesia, y del de las letras para el triunfo de la ciencia. Probando dicho apostolado, dijo que

vindicaría las Ordenes religiosas de las acusaciones que reciben hoy de los enemigos de Dios. Antes de entraren materia rechazó con valiente frase á los que censuran á los frailes, repitiendo contra ellos el crucifijo del pueblo judaico.

Combatiendo su supuesto oscurantismo demostró que son los centinelas avanzados de la civilización, que fecundizan las arenas del desierto y dirigen los pueblos á la prosperidad, como lo demostraron Cisneros auxiliando al Rey, el venerable fray Pérez de Marchena que reconoció el genio de Cristóbal Colón, fray Luis de León y de Granada con su sabiduría y elo- cuencia, fundiendo todos en uno el amor á Dios y á la patria.

Apostolado religioso. Demostró en arrebato parrafos su carácter popular y democrático, describiendo sus Misiones y hechos notables por todas partes, y probando que no hay sitio que no haya pisado la sandalia del franciscano.

Enumeró las Misiones de China, Japón, India, Persia, Tierra Santa, Cafrería, etc., etc., cuyas tierras ha santificado la sangre de los mártires de su Orden.

Mientras los franciscanos han abarcado la tierra toda impulsados por el ideal sublime de la fe y desplegando la bandera de la verdadera civilización, sus enemigos de hoy han ido á buscar el oro á las tierras evangelizadas por los hijos de la Religión: aquéllos fueron, á todos los pueblos para despeitar en sus conciencias los grandes sentimientos; éstos van á esclavizarlos con las cadenas del materialismo.

Citó innumerables ejemplos, describió admirablemente los sacrificios de los franciscanos, y luego dedujo que el heroísmo de ellos es el mismo de todos los Institutos. Al efecto pintó con hermosas y convincentes tintas el objeto de todas las Ordenes religiosas.

Admiró á los Padres de San Felipe Neri por su evangelizadora tarea; á los Dominicos y Jesuitas en sus Misiones; á los Mercedarios que se esclavizan gustosos para libertar á los cautivos; á los Escolapios por su ciencia; á los Hijos de San Juan de Dios que amparan la miseria; á los de San Vicente de Paul, capaces de todos los heroismos; á los Redentoristas desafian- do la peste para consolar al afligido;

á los monjes de San Bernardo que salvan en los Alpes á los descamia- dos; á los del Buen Pastor que convierten á la mujer mundana, y otros tantos que son para el prójimo consoladora Providencia.

Rechazó el dictado de los impíos, de que España está atrasada porque es el país de los frailes.

Cuando España —dijo— era un país de frailes tuvimos bastante entereza para detener los brios de Napoleón.

Con los frailes había patriotismo y el pueblo se levantaba al sentirse

herido. Hoy, sin frailes, nos han deshonrado y han hecho trizas de nuestra bandera. Somos insensibles á todo, no hay un hombre que se atreva á pedir cuenta á los que han entregado por un plato de lentejas los diamantes de nuestra corona.

Al demostrar el *Apostolado de la santidad* de los Religiosos franciscanos puso de manifiesto su feliz erudición, pues fué siguiendo los siglos y enumeró cuantos Santos franciscanos han edificado al mundo con su ejemplo.

Rechaza las acusaciones de los liberales, y al ocuparse del dictado de políticos dirigido á los frailes, afirma con entereza que lo son.

«Si, somos políticos! ¿Y qué? ¿Está refinada por ventura la política con la virtud? ¿No fué político Cisneros? Prueba que en toda cuestión política se puede comprender otra religiosa, y bendice la política que enaltece el patriotismo de los buenos españoles.

Hizo una distinción de política, diciendo que no deben inmiscuirse los frailes en las discordias de los partidos, pero sí en los principios políticos cuya eficacia puede salvar á la sociedad.

Al manifestar el *Apostolado de la ciencia* estuvo sublime el P. Medina. Aportó innumerables datos á su oratoria, demostrando en grandilocuentes párrafos que los frailes habían salvado á la humanidad de las oscuridades de la ignorancia. Mientras Europa era víctima de la invasión de los pueblos bárbaros los monjes conservaban y defendían los monumentos, salvándolos de la destrucción. En la literatura, en la Historia, y sobre todo en la Teología y en la Filosofía brillaron, sobre todos, los frailes, en términos que no hay adelanto que no lleve asociado el nombre de un religioso.

Por orden cronológico fué citando á los que inmortalizaron sus nombres en aras de la ciencia. Recorrió todas las épocas y no se escapó á su elocuencia ninguno de los sabios que engrandecieron en España y en el mundo entero la Religión de Cristo.

Terminó su brillante peroración, que duró cerca de hora y media, presentando al auditorio la figura de Cisneros, parafraseando elocuentemente los siguientes versos que se leen en el sarcófago de dicho Cardenal:

Quiso Dios, en quien espero
Que un pobre Fraile tan flaco
Vistiese púrpura y saco,
Armas, bonete y sombrero;
Y por gracia celestial
Tan levantado me vi,
Que, fraile, soldado fui,
Arzobispo y Cardenal.
Y aunque humilde en profesion
Asombro á España causé,
Cuando dos veces reie
Con mi capilla y cordon.

Para las Religiosas franciscanas de

la Misericordia, para la Junta y el digno Prior doctor Vergés tuvo asimismo palabras inspiradas, tejiéndoles una corona.

No era posible pronunciar un discurso más elocuente ni más persuasivo. El Padre Medina demostró una vez más los portentosos dotes con que Dios ha querido distinguirle haciendo de un humilde jóven que viste el sayal de franciscano un orador de grandes vuelos que ha de conquistar para el cielo innumerables almas.

Solemnes cultos

que al excelso Patriarca y Señor San José Patron de la Iglesia Universal consagra la Hermandad Josefina de Tortosa en la iglesia del Seminario para obtener por su poderosa intercesión la libertad de nuestro amado padre León Papa XIII.

Sábado 11 de Marzo. A las siete y media de la mañana habrá Misa rezada, durante la cual se meditarán las virtudes del Santo Patriarca, alternando las melodías del órgano. Igual ejercicio se practicará en los demás días del Novenario. Por la tarde á las seis y media se expondrá Su Divina Majestad y empezará un solemne Novenario á grande orquesta que seguirá á la misma hora los demás días, predicando el elocuente orador sagrado P. F. Luis de Valdilecha.

Domingo día 12. En este día empezará la Novena á las cinco.

Domingo día 19. Fiesta del excelso Patriarca San José. Desde el amanecer habrá Misa rezadas cada media hora en el altar del Santo. A las siete y media la de comunión general, de Reglamento para toda la Hermandad Josefina. Por la tarde á las tres y media se expondrá su Divina Majestad, continuando la Novena con sermón que dirá el mismo orador y terminará la función de este día con la admisión de socios á la Hermandad, bendición y reserva del Santísimo Sacramento y procesión.

Notas.—El Ilmo. Sr. Obispo concede 40 días de indulgencia por la asistencia á cada uno de los expresados actos.

Los Asociados á la Hermandad Josefina harán vela á Jesús Sacramentado todos los días.

Las personas que deseen contribuir con sus limosnas á sufragar los gastos de alguno de los días del Novenario, pueden avistarse al efecto con el Iltre. Sr. D. Juan Sol, Canónigo Lectoral, Director de la Hermandad, ó con el señor D. Paulino Maldonado, Presidente de la misma.

Los que deseen ingresar en la

Hermandad pueden manifestarlo cesivamente lo alto de la gran torre, durante el Novenario al Sr. Celdador Mayor, el que, al efecto, estará en la Sacristía de la iglesia.

Origen del monte de San Miguel

Leyenda

(Conclusión)

Al abarcar de una mirada el conjunto de su obra, brilló en los ojos de Satánás un rayo de orgulloso júbilo.

—¡Hundido, monseñor! —rugió inmediatamente con voz horriblemente vibrante.

Y se volvió hacia Tombelaine con aire de soberbio desafío.

Mas igual fué su rabioso estupefacción al apercibir el espléndido edificio de su enemigo! Lo que él había construido con tanto esmero, esfuerzos e ingenio, parecía comparativamente pesado, de mazacote, grosero y sin armonía; por lo que lanzó un rugido de despecho que hizo bambolear el palacio sobre sus cimientos.

Quiso aproximarse para hacerse mejor cargo, y á cada paso que daba se veía obligado a reconocer una vez más la superioridad del trabajo de Miguel. Cuando estuvo bastante cerca redobló su asombro al verse como un pavo ante aquel resplandeciente palacio, de una arquitectura tan hermosa y de tal modo armónica, que jamás sospechó que se pudiera tener la menor idea de ella. En todas partes espejos en los que proyectaba sus rayos el sol naciente, producía un efecto mágico, arcángelante radiante!

Al ver San Miguel la contrariedad de su adversario, ni siquiera le preguntó si se daba por vencido, sino que le invitó sencillamente á visitar, pero á respetable distancia, el exterior de su regia habitación.

Ace, tó Satánás, cuya confusión aumentó á la vista de aquellas maravillas de cristal que iba comprobando. Hacia cualquier lado que se volviera, tropezaba con su negra imagen. Sobrerexcitada hasta el extremo su curiosidad, hubiera deseado penetrar en aquel cristalino alcázar; pero no era esa la intención del Arcángel, quien iba siguiendo atentamente los aturdimientos de su rival, aguardando el momento propicio para aprovecharse de ellos.

Creyendo que ya había llegado la zole esta descarga:

—Corrido me pareces, viejo Lucifer, y no es que no te hubiera predicho tu derrota. Sin embargo, quiero proponerte un cambio.

—¿Cuá? —preguntó Satánás con un asomo de esperanza.

—¿Quieres trocar tu castillo por el mío?

Aún no le hubo acabado de proponer el Arcángel cuando ya lo hubo aceptado el príncipe de los demonios.

—Está bien, repuso Miguel —pero antes de que yo tome posesión de tu castillo, es preciso que me lo termines enteramente á mi gusto.

—¡Que por eso no quede! ¿Qué hay que hacer?

—Toma cinco piedras blancas y pénlas tu mismo donde yo te diga.

Y San Miguel le fué indicando su-

centración liberal, Castellar al frente, Pi y Margall de abandonado y Salmerón de tambor mayor, hechos y derechos ministros por obra y gracia de Nocedal.

—¡Pero nuestro gozo en un pozo! «Vida Nueva» nos cuenta que no es eso, sino al contrario, que el Padre Montaña, y el Padre Garzón, y el Padre Sanz no pueden ver ni en pintura á Nocedal y le hacen la guerra que pueden.

—¡Pero alegrémonos otra vez! «Vida Nueva» asegura que Nocedal lo puede todo en Roma, y que va á ajustar las cuentas á todos los que le quieren mal.

—¡Ah! Otra noticia de «El Liberal». ¿Saben Vds. quién tiene la culpa de que estemos «hoy despojados, arruinados y abochornados ante las ironías del mundo»?

En efecto: Miguel se había servido para su construcción de los tempanos de hielo formados por los tres ríos Sée, Selame y Couesnon que se reúnen entre el monte de San Miguel y el monte Tombelaine. Conocía el Arcángel el flaco del viejo Belcebú, y le había sido fácil alucinar una vez más á aquel espíritu orgulloso y dominador, con las brillantes pero engañosas apariencias de su palacio de cristal.

Satanás rabiaba; pero era ya demasiado tarde, y no tuvo más remedio que largarse.

En efecto: Miguel se había servido para su construcción de los tempanos de hielo formados por los tres ríos Sée, Selame y Couesnon que se reúnen entre el monte de San Miguel y el monte Tombelaine. Conocía el Arcángel el flaco del viejo Belcebú, y le había sido fácil alucinar una vez más á aquel espíritu orgulloso y dominador, con las brillantes pero engañosas apariencias de su palacio de cristal.

—Los pícaros frailes, que no contentos con perder las colonias, despojaron por medio de la desamortización á los partidos liberales, y luego arruinaron á España privándola de todas las grandezas y prosperidades que la dieron la república de Fígueras, Salmerón, Pi y Castellar, y todas las dichas y venturas de que nos han colmado en este cuarto de siglo Cánovas y Sagasta.

—¿Qué parece imposible tanto idiotaismo, tanta memedad y tanto sandez?

Pues hasta ahí ha descendido el nivel intelectual; ahí han llegado y ahí están el progreso, el liberalismo y la civilización moderna en España.

—Y no dan más de sí.

—¿Les parece á Vds. que con tales lumbres tiene nada de particular todo lo que nos sucede?

—Pues hasta ahí ha descendido el nivel intelectual; ahí han llegado y ahí están el progreso, el liberalismo y la civilización moderna en España.

—(El Siglo Futuro).

Se hace cargo *El Imparcial* de cuanto han dicho los fusionistas respecto á la supresión de las cesantías de los ministros y dice que esto será todo cuanto los sagastinos quieran; pero que lo cierto es que todo el mundo está conforme en sostener que pre-

ferible es el acuerdo del Gobierno valga por lo que valiere, á ver cómo arramblaban con cuanto había los que acababan de ser poder.

Sigue *El Liberal* combatiendo al Gobierno por el solo hecho de que lo cree representante de la reacción.

Dice en su artículo de fondo que la situación va pareciendo un carlismo sin D. Carlos y que se repite lo mismo que cuando lo de San Carlos de la Rápita.

El colega termina su artículo diciendo que se quiere infundir al vulgo docto la idea de que las libertades constitucionales no sirven para nada.

Dice *El País* que el Sr. Silvela se unió al general Polavieja solamente impulsado por el deseo de ser poder.

Añade que las consecuencias de esa unión inspirada en el interés y la ambición, se empiezan á sentir ya, y que en este juego que ellos hacen, el que ha de resultar perdiendo será, como siempre, el país.

Rechaza *El Tiempo* nuevamente la nota de reaccionario que tratan de echar sus adversarios sobre el Gobierno.

Dice que el Gabinete será muy reaccionario, pero que demuestra todo lo contrario con sus actos, habiendo realizado en brevissimos días cosas que no pudieron ó no supieron hacer los fusionistas con llamarse tan liberales.

Publica *El Globo* un artículo en el que insiste en afirmar que el Gobierno no representa otra cosa sino la reacción, y que con un Gabinete así formado no es posible que estén garantidas las libertades, como constantemente aseguran los nuevos gobernantes.

Los pícaros frailes, que no contentos con perder las colonias, despojaron por medio de la desamortización á los partidos liberales, y luego arruinaron á España privándola de todas las grandezas y prosperidades que la dieron la república de Fígueras, Salmerón, Pi y Castellar, y todas las dichas y venturas de que nos han colmado en este cuarto de siglo Cánovas y Sagasta.

—Los pícaros frailes, que no contentos con perder las colonias, despojaron por medio de la desamortización á los partidos liberales, y luego arruinaron á España privándola de todas las grandezas y prosperidades que la dieron la república de Fígueras, Salmerón, Pi y Castellar, y todas las dichas y venturas de que nos han colmado en este cuarto de siglo Cánovas y Sagasta.

—(El Siglo Futuro).

Aspira el Gobierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance.

A este propósito el Sr. Silvela hizo la siguiente frase: «Todas las naciones tienen su alma; España tiene la suya y procurará resarcirse en sus intereses de la mutilación que ha sufrido con la pérdida de las colonias; el Go-

EL GENIO LIBERAL

Leemos en «El Liberal»:

«A la entrada de Polavieja en Madrid, en medio de un repique parroquial de campanas y entre las aclamaciones de los amigos de Nocedal, que le obsequiaron luego con una espada de honor, vióse con toda claridad que en él estaban puestas las miras y la confianza de los *hacedores de gobiernos*.»

Y excusamos decir lo contenidos que nos pusimos de vernos convertidos en «hacedores de gobiernos».

Porque quien los hace los deshace.

Y no ibamos á dejar uno liberal á vida.

Empezando por el de Polavieja.

Con espada y todo.

¿Qué cómo «hacemos los gobiernos»?

Pues «El País» de ayer nos lo explicó, ampliando las noticias que Blasco Ibáñez dió al Congreso.

Dice «El País» que el Padre Montaña ve á Nocedal, Nocedal le dice al oido quién ha de ser,

y cántate hoy á Silvela, ayer á Sagasta y mañana puede ser que á Blasco Ibáñez con la con-

centración liberal, Castellar al frente, Pi y Margall de abandonado y Salmerón de tambor mayor, hechos y derechos ministros por obra y gracia de Nocedal.

—¡Pero nuestro gozo en un pozo! «Vida Nueva» nos cuenta que no es eso, sino al contrario, que el Padre Montaña, y el Padre Garzón, y el Padre Sanz no pueden ver ni en pintura á Nocedal y le hacen la guerra que pueden.

—¡Pero alegrémonos otra vez! «Vida Nueva» asegura que Nocedal lo puede todo en Roma, y que va á ajustar las cuentas á todos los que le quieren mal.

—¡Ah! Otra noticia de «El Liberal».

—¿Saben Vds. quién tiene la culpa de que estemos «hoy despojados, arruinados y abochornados ante las ironías del mundo»?

—Pues sépanlo Vds. de una vez:

—«las Ordenes monásticas».

—Riego, Martínez Campos, Primo de Rivera, Blanco, Torral, etc., etc., etc.? No, señor, esos fueron con los descubridores, evangelizaron á los indios, e hicieron cristianos y españoles los inmensos territorios que luego habían de perder los pícaros frailes.

—Los pícaros frailes, que no contentos con perder las colonias, despojaron por medio de la desamortización á los partidos liberales, y luego arruinaron á España privándola de todas las grandezas y prosperidades que la dieron la república de Fígueras, Salmerón, Pi y Castellar, y todas las dichas y venturas de que nos han colmado en este cuarto de siglo Cánovas y Sagasta.

—(El Siglo Futuro).

DEL DÍA

Consejo en Palacio

Madrid, 9, 3'30 t.

Bajo la presidencia de S. M. la Reina se ha celebrado hoy Consejo de ministros.

El Sr. Silvela pronunció un elocuente discurso, abarcando todas las cuestiones exteriores, principalmente la del desarme, iniciada por el Gobierno de Rusia; la elección de presidente de la República francesa y el estado de la política de este país.

Acerca de la política exterior fué más extenso.

Después de agradecer á la Reina la llamada al poder de los conservadores, dijo que este partido cuenta con fuerzas suficientes y recursos necesarios para desenvolver las cuestiones pendientes.

Expuso que la opinión y la prensa extranjeras y españolas, habían recibido bien, en su mayoría al nuevo Gobierno.

Aspira el Gobierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance. A este propósito el Sr. Silvela hizo la siguiente frase: «Todas las naciones tienen su alma; España tiene la suya y procurará resarcirse en sus intereses de la mutilación que ha sufrido con la pérdida de las colonias; el Go-

bierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance.

—A este propósito el Sr. Silvela hizo la siguiente frase: «Todas las naciones tienen su alma; España tiene la suya y procurará resarcirse en sus intereses de la mutilación que ha sufrido con la pérdida de las colonias; el Go-

bierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance.

—A este propósito el Sr. Silvela hizo la siguiente frase: «Todas las naciones tienen su alma; España tiene la suya y procurará resarcirse en sus intereses de la mutilación que ha sufrido con la pérdida de las colonias; el Go-

bierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance.

—A este propósito el Sr. Silvela hizo la siguiente frase: «Todas las naciones tienen su alma; España tiene la suya y procurará resarcirse en sus intereses de la mutilación que ha sufrido con la pérdida de las colonias; el Go-

bierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance.

—A este propósito el Sr. Silvela hizo la siguiente frase: «Todas las naciones tienen su alma; España tiene la suya y procurará resarcirse en sus intereses de la mutilación que ha sufrido con la pérdida de las colonias; el Go-

bierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance.

—A este propósito el Sr. Silvela hizo la siguiente frase: «Todas las naciones tienen su alma; España tiene la suya y procurará resarcirse en sus intereses de la mutilación que ha sufrido con la pérdida de las colonias; el Go-

bierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance.

—A este propósito el Sr. Silvela hizo la siguiente frase: «Todas las naciones tienen su alma; España tiene la suya y procurará resarcirse en sus intereses de la mutilación que ha sufrido con la pérdida de las colonias; el Go-

bierno conservador —dijo— á reconstituir la nación por todos los medios posibles, utilizando cuantos resortes tiene á su alcance.

bierno cree que no encontrará dificultades para realizar sus proyectos».

Se habló de las noticias recibidas acerca de la libertad de los presos españoles que se hallan en Filipinas en poder de los tagalos.

Sobre este asunto no hay nada nuevo.

Es inexacto que en el Consejo se tratase nada absolutamente relacionado con la noticia circulada referente á que S. M. trate de renunciar á una parte de la lista civil.

Se acordó el nombramiento del señor Jiménez Castellano para capitán general de Madrid.

CRÓNICA

Como preparación al cumplimiento pascual y á la fiesta del Patriarca San José, el próximo lunes dia 13, en la iglesia parroquial del Jesús empezarán Ejercicios Espirituales solo para hombres, á las siete menos cuarto de la noche; y terminarán el dia de San José con Comunión general, á las seis y media.

Los dará un Rdo. P. de la Compañía de Jesús.

Nos dice anoche el *Diario de Tarragona* que el nuevo Gobernador civil de esta provincia D. Eusebio Salas, es pidalino. Y ha sido diputado provincial asturiano y gobernador de Zamora, Logroño y Alicante.

Y *El Noticiero Universal* dice que en breve marchará el Sr. Salas á tomar posesión de su gobierno, pues se han vencido los obstáculos que se oponían á ello.

Anteanoche, á las nueve, la Guardia civil de Villafranca del Panadés, prestando servicio en la carretera de Tarragona, halló á un kilómetro de distancia de la primera de dichas poblaciones á una mujer tendida en la cuneta y con una pierna rota.

Interrogada por la fuerza pública declaró que iba a buscar yerba para la comida de unos conejos de su propiedad, cuando tropezó y cayó en la carretera.

Se esperan con interés las resoluciones que adopte el Sr. Silvela sobre la pretensión de los gremios de que se les rebaje el 40 por 100 de guerra.

Continúan renunciando á sus cesantías otros personajes que son exministros.

A los nombres conocidos hay que añadir los de los señores León y Castillo, Navarro Rodrigo, duque de Almodóvar del Río Eguior, López Puigcerver y Groizard.

Además otros muchos exministros han anunciado que en breve renunciarán también á sus respectivas cesantías.

Sigue el temporal de aguas.

Ayer a las últimas horas de la tarde llovió largo rato y esta mañana á las 10 hemos tenido otro chubasco, y sigue la lluvia al cerrar nuestra edición, cuatro tarde.

El solemne funeral celebrado ayer en la iglesia de Santa María de Castellón en sufragio del alma de nuestro inolvidable y querido amigo don Mariano Gassó, se ha visto muy concurrido, testimoniándose de nuevo las grandes simpatías que gozaba el finado y las que goza la respetable y virtuosa viuda de aquel infeliz amigo nuestro, doña Pilar Matutano.

El ministro de la Gobernación, señor Dato, ha cerrado por completo su bufete.

A este propósito y para que se vea que no hace lo que otros políticos, los cuales suelen seguir admitiendo asuntos mientras son ministros, y encogiéndoseles á sus pasantes, el señor Dato ha despedido á todos los suyos y ha devuelto los pleitos que tenía á los procuradores.

Telegrafian de Yokohama que un violento terremoto ha destruido una gran extensión de territorio y causando numerosas víctimas.

El Gobierno y el Parlamento del Japón se preponen adoptar acuerdos con objeto de socorrer á las víctimas de la catástrofe.

Las pérdidas materiales son de gran consideración.

En Madrid han cerrado sus bufetes los abogados Silvela, Villaverde y Dato, hoy ministros. Lo mismo, lo mismísimo que en Tortosa, pero al revés. Aquí se hacen políticos para aumentar su clientela y tener siempre llenos sus despachos.

Otro gallo nos cantara á los tortosinos si nuestros caciquillos al subir al poder se dieran de baja en sus profesiones ó industrias.

Telegrafian de Madrid:

El conocido catedrático de la Facultad de Medicina don Amalio Gimeno ha sufrido esta mañana un accidente.

Hallábase el mencionado doctor explicando en la pizarra, cuando ésta cayó cogiéndole la mano derecha y destrozándole casi por completo el dedo medio de la indicada mano.

Fué curado de primera intención por el doctor Rivera, que se hallaba en la Facultad formando parte de un tribunal de oposición.

El Sr. Gimeno fué trasladado á su casa en estado relativamente grave.

Créese que la curación será larga y que en mes y medio ó dos meses no podrá dedicarse á sus habituales tareas.

El herido ha sido muy visitado por sus amigos y alumnos, que le han demostrado las simpatías que le profesan.

El Nuncio de Su Santidad en París ha pasado la noche muy agitado, sin que haya desaparecido la gravedad de su estado por efecto de la hemorragia cerebral de que fué atacado repentinamente ayer tarde.

Telegrafian de Buenos Aires que por efecto de un violento huracán que ha devastado varias comarcas de la Argentina, ha quedado destruida la cosecha del trigo, calculándose la can-

tidad de grano perdido en 300.000 toneladas.

De Boulogne telegrafian que se han tomado grandes precauciones para impedir que nadie se aproxime á la reina Victoria, que debe llegar esta tarde á aquella población.

Será recibida con todos los honores de soberana y por las autoridades civiles y militares.

El trayecto del muelle á la estación del ferro-carril estará custodiado por 250 soldados de infantería.

Dice de Morella:

La temperatura muy benigna. Ayer llovió mucho pero hoy ha aparecido el cielo muy despejado.

Nos hallamos en plena primavera. Los árboles todos repletos de flor como muy pocas veces se ha visto y las siembras últimas muy adelantadas.

— El P. Francisco del Convento de Franciscanos de Sarriá (Barcelona) encargado de los sermones de la Cuaresma, muy eloquente en sus sermones oídos por toda Morella cada vez con más atención.

El P. Francisco es muy joven todavía y llegará á ser una verdadera gloria de la Iglesia.

Participan de Bruselas que *Le Courier publica* una noticia diciendo que S. M. la reina de los belgas se ha agravado bastante.

Dice que la enferma no digiere los alimentos, que continúa sin recobrar el conocimiento.

Según la información hecha por el periódico citado, la reina según unos padece una bronco pneumonia y según otros un cáncer intestinal á causa de una cox que le propinó un caballo hace tiempo.

El estado de S. M. la reina es muy grave.

Dada la gran curiosidad e interés que despiertan hoy día los progresos industriales, nos creemos obligados á llamar la atención del público español en general sobre la magnífica fábrica de corsés que en Madrid (Bardadore 9) tiene establecida D. Francisco Rodríguez. Desde el modesto corsé de la humilde criada, hasta el de la más aristocrática novia se encuentran en el establecimiento, á reducidísimos precios, y de excelente calidad.

REGISTRO CIVIL

DIA 7

Nacimientos

Salvador Fabra Bienvenida, Agustín Fabra Vila, Joaquín Sanchez Beltrán.

Defunciones

Rdo. P. Luis Carles Vergés, Julio Casanova Fabregat.

Matrimonios

Ninguno.

DIA 8

Nacimientos

Mariano Forés Cugat, Manuel Roem Aixalá, Juana Lazpita Bereguer, Cinta Rullo Porres, Josefa Rullo Porres.

Defunciones

Manuela Calbet Bonasta, Cinta Gilabert Felip.

Matrimonios

Ninguno.

SECCIÓN RELIGIOSA

Dia 11, Sábado

Santos Eulogio y Eutinio, mártires; Santos Sopronio y Benito, Obispos; Santos Constantino y Pedro, confessores; San Fermín, Obispo, y Santa Aurea, virgen.

Se dedicó San Eulogio al estudio de las ciencias humanas y divinas; pero muy especialmente al de las Sagradas Escrituras, en las que salió muy aventajado. Cuando ya estaba nombrado para ocupar la Silla Arzobispal de Toledo, padeció martirio, y su alma pasó á recibir en el cielo la corona debida al mérito y á la constancia.

Novenario á San José en la iglesia del Seminario. A las siete y media Misa con meditaciones. A las seis y media de la tarde el Novenario á toda orquesta, predicando el Rdo. Padre Fr. Luis de Valdilecha.

A las 6 y 1/4 de la tarde Ejercicios Quesmales en la Capilla del Sagrario; á la misma hora los habrá en San Blás y á las 6 y 1/2 en Santiago.

Ejercicios del Mes de San José, con Misa, á las 7, en la iglesia de San Antonio.

De Filipinas

The Globe publica un despacho de Manila en el cual se dice que el general Ottis se halla dispuesto á tomar la ofensiva contra los tagalos.

Telegrafian de Hong Kong que Agoncillo ha reclamado la devolución de 400.000 dollars que entregó en calidad de depósito en el Banco de Hong Kong el dia 3 de Enero último.

Comunican de Washington que se confirma la noticia de que el general Ottis marchará dentro de breves días contra Malolos.

Tambien dice el telegrama que antes de emprender la marcha el citado general intentará de nuevo entablar negociaciones con los filipinos.

Telegrafian de Londres, que según noticias que se han recibido de Manila, el general yanki Haert se ha visto obligado á retirarse de las posiciones que había tomado anteriormente á los rebeldes y que éstos, han vuelto por tanto á recobrar el terreno que habían perdido en Ilo-Ilo.

Aprendices

Se necesitan en esta imprenta.

Imprenta de «El Estandarte Católico».

CÁPSULAS EUPEPÉTICAS
MORRHUOL
 PRINCIPIO ACTIVO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO
DEL DR. PIZÀ
 PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE DICHO MEDICAMENTO
 Premiado con MEDALLAS de ORO en la Exposición Universal de Barcelona de 1888 y en la Exposición Concurre de París de 1895.

El Morrhuel contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y nudosos, rachitismo, escrofularia, linfatismo y estado caquético en general. No contiene el MORRHUOL grasa alguna; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno. 10 reales frasco. 12 frascos 96 reales. Cápsulas de MORRHUOL con Glicerofosfato de Cal Pizà, frasco 14 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América.

MARCA ESTRELLA



MARCA ESTRELLA

Depósito de máquinas para coser y bordar, de todos sistemas, **MARCA ESTRELLA**.

Estas máquinas se distinguen por su marcha silenciosa y fácil, produciendo una costura perfectamente sólida.

Manuel Climent, TORTOSA

Servicio de ferro-carriles

EN EL MES DE MARZO

SALIDAS **LLEGADAS**

De Tarragona a Barcelona

2'36 mañana	6'56 mañana
5'30 mañana	8'32 mañana
8'09 mañana	2'14 tarde
9'58 mañana	6'02 tarde
2'19 tarde	6'38 noche
4'30 tarde	10'09 noche
7'58 noche	10'30 noche

De Barcelona a Tarragona

4'42 mañana	12'57 tarde
5'25 m.	9'30 m.
6'04 m.	11'28 m.
11'44 esp. m.	4'01 t.
5'12 t.	9'55 n.
8'03 n.	10'35 n.

De Tarragona a Tortosa

9'20 m.	11'40 m.
2'50 t.	7'57 n.
5'50 t.	9'55 n.
11'65 n.	1'33 m.

De Tortosa a Tarragona

1'59 n.	4'45 m.
6'21 m.	11'10 m.
5'36 t.	7'30 n.

De Tarragona a Valencia

9'20 m.	6'20 n.
11'50 n.	8'10 m.

De Valencia a Tarragona

12'30 t.	7'30 n.
6'30 t.	4'45 m.

De Tarragona a Lérida

7'30 m.	11'20 m.
4'20 t.	9'30 n.

De Lérida a Tarragona

5'40 m.	10'20 m.
3'50 t.	7'29 n.

BOLSA DE BARCELONA

Dia 9.

Efectos públicos

Deuda interior contado

· · fin mes

· · fin próximo

· exterior contado

· · pños. contado

· · fin mes

· · fin próximo

Deuda amortizable contado

· · pequeños

Grandes planteles de Naranjos de pie ágrico

De las clases más selectas y productivas que se conocen, a saber:

Royales, Cadena, Sangre Ampollar, Macetera blanca, Corteza dulce, Imperiales y Comunes, Mandarinas y Limoneros de todas clases.

Informará: **D. Manuel Martí, Rosa, 2.—TORTOSA.**

ADVERTORIO

LIBRERÍA,

Papelería

y objetos

DE ESCRITORIO

ARTURO VOLTES

Angel, 7,

TORTOSA

INMENSO SURTIDO

Semanas

Santas

gran libro y ediciones económicas.

IMPRENTA

DE

VOLTES-LLASAT

Moncada, núm. 13,

TORTOSA

Impresiones

rápidas y económicas

Circulares

Gozos Membretes

Escapularios

Sebres Tarjetas

Recordatorios Velantes

Talonarios

Esquelas

Billetes Programas

Trabajos en colores

Frente al Seminario

TORTOSA